
Bureau
d’audiences publiques
sur l’environnement cmQuebeccm

Québec, le 29 mai 2015

Monsieur Louis Breton
Environnement Canada, Région du Québec
801-1550, avenue d’Estimauville
Québec (Québec) G1J 0C3

Objet: Projet de Parc éolien Saïnt-Cyprïen à Saint-Cyprien-de-Napiervïlle

Monsieur,

À la suite de la première partie de l’audience publique tenue les 19, 20 et 21 mai
derniers sur le projet mentionné, la commission du BAPE chargée de l’étude de
ce dossier, vous soumet les questions suivantes dont les réponses sont requises
pour le 2 juin 2015, au plus tard

Question I
Dans son étude d’impact, le promoteur présente l’inventaire de l’avifaune, mais ne
relève pas l’existence d’un corridor de migration dans la zone d’étude. Veuillez
préciser si la zone d’étude représente un corridor migratoire ou une zone de repos
majeur pour les oiseaux en migration (réf. PR3.1, p. 139).

Question 2
En 2011, Environnement Canada estimait que la zone comprise entre Valleyfield
et le Lac Champlain correspondait à une voie migratoire importante, mais ne
disposait pas de données confirmant ou infirmant cet énoncé. Avez-vous de
nouvelles données qui permettraient de préciser cet énoncé ? Que disent les
données disponibles ? Que faudrait-il faire pour le confirmer?

Question 3
Le promoteur souligne que des mesures seraient définies en collaboration avec le
MDDELCC, advenant qu’un taux de mortalité problématique des oiseaux et des
chiroptères soit observé (PR3.1, p. 142). De l’avis de votre ministère, quelles
pourraient être les mesures mises en place? L’arrêt des éoliennes durant une
certaine période et le changement de la vitesse de vent pour le démarrage
pourraient-elles être des mesures envisageables? En existe-t-il d’autres?
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Question 4
Veuillez préciser si des sites d’hivernage sont utilisés par les chauves-souris à
proximité du projet.

Il est également possible que d’autres demandes vous soient acheminées
ultérieurement au cours de la période du mandat.

Nous vous remercions de l’attention que vous porterez à cette demande et vous
prions d’agréer, Monsieur, l’expression de nos sentiments les meilleurs.

Rita LeBlanc
Pour Anne-Lyne Boutin Coordonnatrice du secrétariat de la commission

c.c. M. Alain Gosselin




